

豊かな心を育てる活動



よりよく生きる力を身につける

津島市では、子どもたちが「生きる力」を身につけるため、「本物に触れる」ことを大切に、体験の中からたくさんの方を学んでほしいと考えています。平成25年度には、各小学校で5年生に市独自の健康カリキュラムを始め、市民病院の若手医師も教室に来て、「聞いて得する糖尿病」について教えてくれました。子どもたちは、毎日の生活が、将来の健康や病気につながることを知り、生活習慣の大切さを学びました。

また、英語教育では、A・L・T（外国語指導助手）を4人から6人に増員し、中学生だけでなく、小学生たちも外国人から英語を学んでいます。

豊かな心を育てる活動

子どもたちが、未来へ大きな夢や目標を抱いてくれるように、新たに取り組んだのが豊かな心を育てる活動です。

元オリンピックメダリスト、元プロ野球選手、元宇宙飛行士など、めざましい活躍をした人や伝統文化や芸術の達人たちが、津島市の小中学校で、子ども

たちの目の前で、話したり実演してくれました。

各学校では、子どもたちのために、夢を描き、意欲を持って過ごせるよう、願いを込めて企画しました。ここに、子どもたちの感想とあわせて紹介します。

天王中学校

村田兆治さんの講演「人生 先発完投」

「人は誰でも人生というマウンドに立っている。簡単にマウンドを降りるわけにはいかない」。プロ野球選手としての経験を通し、子どもたちに力強いエールをいただきました。



・将来の夢はプロ野球選手。村田さんとキャッチボールができてうれしかったです！

・目標を持ち、挫折で苦しくても、あきらめずに頑張りたい。

藤浪中学校

青島広志さんの「ブルーアイランド氏の音楽教室」

作曲家、大学講師、エンターテイナーと多くの肩書きをもつ青島さん。ピアノ演奏とともに、一生懸命に生きることの素晴らしさを教えてくれました。

・今まで聞いてきた音と全く違う。青島さんのような音の出せるピアノになりたい。

・好きなことを一生懸命やっている姿が印象的。将来楽しんで仕事が出来たい。



神守中学校

林修さんの講演「いつやるか？ 今でしょー」

テレビ番組でも大活躍、塾講師の林先生。「優秀な人は環境に不満を言わない」「生きづらければ工夫と知恵を使って」など、大切なことを語っていただきました。

・「姿勢をよくする」「本を読む」「好き嫌いをなくす」、先生に言われたことを守っていきます。

・とても貴重な経験で、将来のためになる話がたくさん聞けました。



暁中学校

池谷幸雄さんの講演「君たち中学生に伝えたいこと」

体操選手としてソウルとバルセロナのオリンピック日本代表、そしてメダリストとなった経験から、夢をかなえるための熱いメッセージをいただきました。
 ・体操競技への情熱をとて感じた。自分も夢中になれることを必ず見つけたい。
 ・自分自身への厳しさと、夢をもつことの大切さを知りました。



東小学校

雅音会の「雅楽演奏」

3～6年生が、日本古来の雅楽や舞楽を鑑賞しました。
 ・ゆったりとした音、きれいな衣装、力強い動き、伝統的な音楽はとても良かった。
 ・見たことのない、いろいろな楽器を知りました。特に竜笛の音がきれいでした。

増田喜昭さんの「読み聞かせ講演会」

1・2年生に、増田さん（絵本書店店主）の読み聞かせ。子どもたちは声を上げたり笑ったりしました。

・すぐくおもしろかった。ぜひまた来てほしいです。

西小学校

コールフロイデ「心に染みわたる本物を聴こう」

女声コーラスのコールフロイデが優しい歌声で、日本の四季を歌った歌、金子みすゞさんの詩による歌曲などを聴かせてくれました。
 ・美しい歌声、素敵な歌を聴いて感動しました。
 ・衣装がきれいで、歌声もそろっていてビックリ。
 ・心が優しくなっていました。

南小学校

久保田雅人さんによる工作

NHK「つくってあそぼ」で人気のわくわくさんが、身の回りのもので工作を実演してくれました。
 ・テレビで見えていたので、会えて本当にうれしかった。
 ・新聞紙を使った工作は、とても簡単。家でも早速作りたい。

北小学校

三遊亭亜郎さんのミュージカル落語

低学年「背中に輝く大きな星」
 高学年「一口弁当」
 劇団四季にいた三遊亭亜郎さんがミュージカル落語を演じてくれました。
 ・落語は初めてでしたが、とてもわかりやすかったです。
 ・あらためていじめはいけないと思いました。

神守小学校

石黒由美子さんの講演「夢をあきらめない」

シンクロで北京オリンピックに出場した石黒さん。小学生の時に交通事故で大けがを負った後遺症を乗り越えた体験から、子どもたちに夢に向かって努力することの大切さを教えてくれました。
 ・どんなに辛くても前を向いて頑張り、強い力を持つことを教えていただきました。
 ・石黒さんが教えてくれた「夢ノート」を作りました。看護師になる夢をあきらめずに進みたいです。



蛭間小学校・神島田小学校

山崎直子さんの講演「宇宙、人、夢をつなぐ」

「宇宙へ行きたい」という、子どもの頃の夢を実現させた山崎さん。宇宙飛行士のお話は、壮大で夢にあふれていました。
 ・宇宙から見た地球やオーロラなどの写真はとてもきれい。宇宙飛行士という職業に憧れをもちました。
 ・目の前のことを一生懸命やるのが、夢をかなえる近道。夢はかなうと信じ努力していきたい。

高台寺小学校

佐藤真海さんの講演「夢を跳ぶ」

「神様は乗り越えられない試練は与えない」。母親の言葉を信じ、病気で右足下切断しても義足で走り幅跳びを続け、ロンドンパラリンピックに出場した佐藤さん。東京オリンピック招致演説で一躍時の人となった佐藤さんから、子どもたちへたくさんのメッセージをいただきました。
 ・あきらめずに何にでも一生懸命チャレンジできる人になりたい。
 ・目標を持って、それに向かって努力し続けようと思いました。
 ・佐藤さんのように強くてカッコいい人になりたいです。



これまででめざましい活躍をした人だからこそ発せられる力強いメッセージは、とてもインパクトがあり、子どもたちの心に強く残ったと思います。
 ・さまざまな体験から学び、よりよく生きる力に溢れた子どもたちが育っていくことを願っています。